

Parmi d'autres, un témoignage oral recueilli à CRÉ-SUR-LOIR :

« Quand j'étais petit, pour me faire peur, on me disait qu'il y avait un bonhomme aux yeux verts dans le puits.

Dans chaque puits, il y avait un bonhomme aux yeux verts !

Dans ma tête donc, je me disais : c'est bizarre, il y a un bonhomme aux yeux verts dans chaque puits ou c'est le même qui, à chaque fois que j'arrive, se déplace ?»

Un peu plus loin, en Anjou, on l'appelle le «père Bigournet'». C'est une sorte de gnôme, hôte imaginaire des eaux profondes et surtout des puits, dont on menace les enfants pour les empêcher d'approcher des endroits dangereux pour eux.